

NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 4
DE OCTUBRE DE 2019

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 305

\$8.00

ARMAN ESTRATEGIAS ANTE AMENAZAS CIBERNÉTICAS

Son yucatecos guardianes de su seguridad

Al blindaje total en el Estado para combatir a la delincuencia, por medio de sofisticados equipos tecnológicos, se suma la inversión de la ciudadanía para instalar en predios sus propios "vigías", como cámaras y cercas eléctricas, incluso adquirir autos a prueba de balas

Óscar Chan/Mérida

Desde hace algunos años, Yucatán es considerado el Estado con los más altos índices de seguridad y paz social en el país, en buena medida porque el gobierno invierte en la adquisición de equipo de última generación y en capacitación de los elementos de vigilancia.

El blindaje en Yucatán es total, no solo las calles están estratégicamente vigiladas por videocámaras y protegidas por los elementos policíacos, sino que

también por internet, con la labor que realiza la Policía Cibernética.

Además, la misma población tiene bien cimentada la cultura de la prevención y ya es cotidiano observar casas con videovigilancia y cercas eléctricas, incluso autos blindados, pero además, cada vez es más común que los yucatecos inviertan en novedosos equipos para su seguridad personal.

En este contexto, Yucatán se prepara para ser sede de la primera "Cumbre Interestatal de Innovación y Ci-

berseguridad", que se realizará el próximo martes en Mérida, con la presencia de autoridades de la industria electrónica, de desarrollo tecnológico y de empresas especializadas en telecomunicaciones y tecnologías de la información (Tic's).

La cumbre interestatal es coordinada por la Secretaría de Investigación, Innovación y Educación Superior (Siies) y busca crear un espacio de trabajo, conversación y desarrollo colaborativo interestatal que permita identificar, analizar

y atender las principales brechas existentes entre los gobiernos locales del país en materia de innovación y ciberseguridad.

El acto estará encabezado por el titular de la Siies, Bernardo Cisneros Buenfil, quien hace unos meses anunció que para 2020 Yucatán estrenará la primera carrera en Ciberseguridad, que ofertará la Universidad Politécnica de Yucatán (UPY).

Mérida P>4
Reportaje P>6 y 7

PENSIONES EN RIESGO



ACCIONES PARA EVITAR COLAPSO EN EL ISSTEY Mérida P>8

QUITAN GRAFITIS



Foto: Especial
A cinco días del ataque vandálico, expertas del INAH llevan a cabo trabajos en el Monumento a la Madre para retirar los grafitis en la escultura; se estima que el costo de la restauración ascenderá a 100 mil pesos



DELIMITAN REFUGIO PESQUERO EN CELESTÚN

Plan de Conapesca para recuperar la biomasa de especies de importancia comercial **Afinidades P>8**



HALLAN A POLÍTICO CHINO CON 13.5 TONS DE ORO

Policía también le confisca 37 mmdd en efectivo **Mundo P>7**



MEDINA MORA Polémica envuelve renuncia de ministro

Agencias/México

El ministro Eduardo Medina Mora Icaza presentó su renuncia a la Suprema Corte de Justicia, primera en el máximo tribunal desde la reforma judicial de 1994.

El letrado decidió declinar en el marco de una investigación de los gobiernos mexicano y de EU por haber recibido transferencias financieras que no corresponden con sus niveles de ingreso reportadas en sus declaraciones patrimoniales.

Fuentes confirmaron la renuncia, que no es automática, pues tendrá que ser sometida al Ejecutivo y aprobada por el Senado, según ordena el Artículo 98 de la Constitución.

"Las renuncias de los ministros de la Suprema Corte de Justicia solamente procederán por causas graves; serán sometidas al Ejecutivo y, si éste las acepta, las enviará para su aprobación al Senado", se indica.

Medina Mora fue titular de la PGR, la Secretaría de Seguridad Pública Federal y el Cisen, además de embajador en Estados Unidos y el Reino Unido.

El presidente Enrique Peña Nieto lo nominó para la Corte a principios de 2015, tras la muerte del ministro Sergio Valls, por lo que solo ha cumplido cuatro años y medio de su periodo de 15.

Foto: Agencias

VIOLENCIA POR "GASOLINAZO"

Agresiones, detenciones y bloqueo de vías se registraron en Ecuador durante una jornada de protestas liderada por los transportistas en contra del incremento del precio de los combustibles tras la eliminación de subsidios decretada por el presidente Lenin Moreno.

Mundo P>7



GOBIERNO



"MÉDICO 24/7" AMPLÍA SU COBERTURA Programa extiende su presencia a 54 municipios **P>5**

SOLICITUD CONJUNTA DE GOBIERNO ESTATAL Y CONSTRUCTORES

Llaman a reactivar subsidio para vivienda

Novedades Yucatán/Mérida

Al inaugurar la edición 15 de la Expo Vivienda, el gobernador Mauricio Vila Dosal y desarrolladores de vivienda hicieron un llamado a la Federación para reactivar el subsidio para este sector, que representa la oportunidad para que más familias yucatecas puedan adquirir

♦ Piden a Federación incluir este recurso en presupuesto 2020, que representa para el Estado 180 millones de pesos

una casa y al mismo tiempo, permite impulsar la dinámica económica del estado.

Durante la ceremonia de apertura de la muestra más importante de todo el sureste mexicano, el Gobernador

indicó que esta rama de la economía de Yucatán dejó de tener este apoyo, por lo que insistió en el llamado al Gobierno Federal para que dentro del presupuesto de 2020 se contemple el subsidio que

antes se otorgaba a este segmento, el cual ascendía a 180 millones de pesos.

"Hacemos un llamado al Gobierno Federal porque para Yucatán es importante que se pueda reactivar de la forma que sea el subsidio de apoyo a la vivienda, ya que es parte fundamental de la economía del Estado", apuntó el Gobernador.

En su mensaje, Vila Dosal agregó que con este subsidio era posible obtener de vuelta hasta 140 millones de pesos, a través del cobro de impuestos como el predial y permisos de agua potable, entre otros servicios, por parte de los gobiernos Estatal y Municipal.

Negocios P>12

OPINIONES DE HOY

♦ Dzereco, Alejandro Castro Escalante, Daniel Uicab Alonzo, Uuc-Kib Espadas Ancona, Elman Rosado Arce P>2,3
♦ Guadalupe Loeza, Salvador García Soto, Héctor de Mauleón País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES
novedadesyucatan.com



País P>1